



# HALLO!

Bei einem Spaziergang an einem Bach sind sie euch vielleicht einmal aufgefallen, die Spuren vom Biber. Abgenagte Baumstämme, Dämme und ein Haufen Äste machen klar: Hier wohnt eine Bau-meister-Familie. Der Biber kann aber mehr als nur nagen. 20 Minuten kann er unter Wasser bleiben und er hat 38-mal mehr Haare auf dem Kopf als wir Menschen. Einfach spannend! Mehr gibt es auf S. 6/7.

Eure Martina

## Inhalt

- 4 INTERVIEW
- 6 TIERE
- 8 SPORT
- 10 RÄTSEL

Impressum: Seite 20

Cover: Adobe Stock (4), Martin Krachler (HQ), Imago  
2-3: Imago (2), Apa/Picturedesk, Uni Graz / Furgler

Schalte deine Handykamera ein und halte sie über dieses schwarz-weiße Viereck. Schon bist du auf unserer Webseite. Dort versorgen wir dich täglich mit Nachrichten aus aller Welt.



# Neues aus aller Welt

## SOLLEN KINDER FASTEN?

Ich denke, alle Menschen sollten die alte Übung des Fastens zu bestimmten Zeiten beibehalten – auch Kinder. In unserer Wohlstandsgesellschaft, in der für die meisten viele Dinge immer zu jeder Zeit verfügbar sind, sollte man sich fragen, auf was man eine Zeit lang verzichten könnte. Von daher sollten Kinder auch beim Fasten mitmachen, aber in einer kindgerechten Weise. Vielleicht auf das Handy verzichten, auf Videospiele oder auf Schokolade.

## ÜBER DAS INTERNET IST EIN WETTBEWERB IM FASTEN ENTSTANDEN, MANCHE KINDER VERZICHTEN SOGAR AUF TRINKEN ...

Das ist natürlich nicht der Sinn des Fastens. Wenn das Fasten eine Leistung wird, mit der man angibt, ist das Heuchelei. Darum geht es nicht. Das religiöse Fasten ist eine Sache zwischen mir und Gott. Ich weiß nicht, wie das im Islam gesehen wird, aber ich vermute, das ist dort ähnlich.

## FASTEN SIE AUCH GERADE?

Ja. Es sind nur Süßigkeiten und Schokolade, aber das ist für mich schon schwierig.

Interview



Christoph Heil ist Theologe an der Uni Graz, er kennt sich mit dem christlichen Glauben aus

# Fasten

## Bis Ostern

Gläubige Christen fasten 40 Tage, um sich auf Ostern vorzubereiten. Ostern ist das wichtigste christliche Fest. Man feiert die Auferstehung Jesu von den Toten. Der Sinn des Fastens ist, sich von Überflüssigem zu trennen, um sich freizumachen für Gott und für die anderen Menschen.

## STREIT VORBEI

**UKRAINE, USA.** Seit Donald Trump (sprich: tramp) Präsident der USA ist, ändern sich die Dinge schneller, als man darüber schreiben kann. Ein Streit zwischen Trump und dem ukrainischen Präsidenten Wolodymyr Selenskyj fand jetzt aber vorläufig ein gutes Ende. Die USA geben der Ukraine nun wieder Geld, um sich gegen Russland im Krieg zu verteidigen. Außerdem wurde eine 30-tägige Waffenruhe mit Russland vereinbart.



## AM BODEN BLEIBEN

**DEUTSCHLAND.** Anfang der Woche gab es an 13 Flughäfen in Deutschland sogenannte Warnstreiks. Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter legten ihre Arbeit nieder, weil sie mehr Geld und mehr Urlaubstage fordern. So blieben am Montag 150.000 Fluggäste auf dem

# heißt verzichten

Jetzt ist Fastenzeit. Kinder müssen eigentlich nicht fasten. Warum es manche trotzdem tun und worauf junge Menschen besser nicht verzichten sollten.

TEXT: MICHAELA KANATSCHNIG

## Verzichten

Religiöses Fasten heißt, für eine bestimmte Zeit ganz oder teilweise auf Essen und Trinken zu verzichten. Man tut das, um zu merken, in welchem Überfluss wir leben, und um sich wieder auf Gott und die wichtigen Dinge im Leben zu besinnen. Aber auch anderes hält die Menschen von den wichtigen Dingen im Leben ab. Vielleicht das stundenlange Spielen am Handy oder langes Fernsehen? Man könnte sich also auch ein „Handy-Fasten“ vornehmen. Oder man isst nur das, was dem Körper wirklich guttut. Gott will ja, dass wir gesund und glücklich sind – dazu gehört auch eine gesunde Ernährung.

## Feste feiern

Jesus war kein großer Freund des Fastens. Als Ausdruck der Freude über Gott nahm er gerne an Festen teil. Jesus sagte: Wenn man fastet, soll man damit nicht angeben. Es soll eine Sache zwischen einem selbst und Gott sein. Seit dem Jahr 600 dauert die Fastenzeit von Aschermittwoch bis Ostern. An den Sonntagen wird das Fasten aber unterbrochen. Denn das sind Feiertage.

## Im Islam

Nicht nur gläubige Christen fasten. Das Fasten ist auch im Islam wichtig. Gesunde erwachsene Muslime fasten im Monat Ramadan, solange es hell ist. Sie verzichten bei Tag auf Essen und Trinken. Für Kinder unter 14 Jahren gilt das Fasten nicht. Doch durch das Internet ist unter jungen Menschen eine Art Wettbewerb im Fasten entstanden: Einige muslimische Schülerinnen und Schüler verzichten untertags auf Nahrung oder sogar Wasser. Das macht sie müde und erschöpft. Islamlehrerinnen und Islamlehrer warnen ihre Schüler davor, das zu tun.

Das  
**WoRt**  
der Woche

Hier erklären wir dir Wörter und Namen, die du in den letzten Tagen öfter gehört hast.

**GIZEH (sprich: gisee).**

Damit ist eine große Stadt in Ägypten gemeint. Dort soll am 3. Juli das größte Museum der Welt eröffnet werden, in dem es nur um die Zeit der Pharaoninnen und Pharaonen geht. Mehr als 20 Jahre hat der Bau gedauert. Doch bald schon soll eine elf Meter hohe Statue eines Pharaos die Besucher beim Eingang begrüßen. Nicht weniger als 100.000 Gegenstände kann man in dem Museum in der Wüste dann bestaunen.

## SCHNAPPSCHUSS DER WOCHE

**INDIEN, NEPAL.** Holi ist das Fest der Farben. Das hinduistische Fest wird in ganz Indien und Nepal (zwei Staaten in Asien) zum Frühlingsbeginn gefeiert. Heuer fand das Fest am 14. März statt. Beim Holi-Fest feiern die Menschen jedes Jahr ausgelassen. Sie bestreuen einander mit gefärbtem Puder und schütten sogar gefärbtes Wasser vom Balkon.



Neues

3



Boden. Auch der Flughafen in Graz war von den Streiks betroffen. Nun soll es weitere Gespräche geben, damit die Menschen besser für ihre Arbeit bezahlt werden.